

## Corbacho cifra en el 20% del PIB la economía oculta

El Gobierno reanuda el día 20 el Diálogo Social con sindicatos y empresarios

ANA REQUENA  
MADRID

La economía sumergida representa entre el 16% y el 20% del PIB de España. Es la cifra que dio ayer el ministro de Trabajo, Celestino Corbacho, basándose en estimaciones internacionales. Se trata de un gesto inusual, porque es un dato que generalmente desde el Gobierno se evita reconocer. De hecho, los responsables de otros departamentos, como los de Hacienda, rechazan dar una cifra sobre la economía irregular siempre que se les pregunta por esta cuestión.

Hasta ahora, la única referencia oficial era un informe de la Unión Europea que cifraba en una horquilla de entre el 20% y el 25% el impacto de la economía irregular en el PIB. Un estudio independiente del catedrático de la Universidad de Linz (Austria), Friedrich Schneider, calculaba que es 19,5% del PIB —ver *Público* del 18 de mayo de 2009—.

Corbacho admitió que la economía irregular aumenta en tiempos de crisis, porque al trabajador, "por su necesidad, no le importan tanto las condiciones en las que se le ofrece el trabajo". Precisamente por eso, la Inspección de Trabajo incrementó en un 30% sus actuaciones contra el fraude laboral durante 2009. Del total de inspecciones, el 40% fueron contra la economía irregular, una cifra que Trabajo espera repetir este año. El resto de actuaciones fueron, sobre todo, en prevención de riesgos (el 20%) y en expedientes de regulación de empleo (15%).

La hostelería es el sector que más inspecciones acumuló el



Celestino Corbacho.

año pasado (49.903), seguida del comercio (44.937), la construcción (43.635) y servicios (38.045). Sectores como la agricultura, el transporte o el hogar registraron menos de 10.000 inspecciones.

El número de altas propuestas e inducidas a la Seguridad Social aumentó un 10,52% y un 14,43%, respectivamente, sobre 2008. En total, todas las infracciones a la Seguridad Social supusieron 960 millones de euros en multas, un 12,48% más que el año anterior.

### Reinicio del Diálogo Social

El ministro anunció que sindicatos, patronal y Gobierno volverán a sentarse a la mesa de Diálogo Social el 20 de enero. "No será una reunión para abordar líneas generales, sino un encuentro para retomar el diálogo", dijo.

Esas líneas generales las fijará el Consejo de Ministros dos días después, el 22 de enero. De ahí saldrá un documento base para iniciar la negociación con los agentes sociales. "Hay que trabajar con la agenda abierta", advirtió. •